
  
 

  

  
  

Коммерсантъ: "Один в поле кандидат"

  

Министр труда Омской области отказался участвовать в выборах мэра

Один из двух кандидатов, ранее утвержденных конкурсной комиссией, министр труда и
социального развития области Владимир Куприянов отказался от дальнейшего участия в
конкурсе на пост градоначальника. Он так же, как и главный фаворит гонки креатура
губернатора Омской области Виктора Назарова вице-губернатор Станислав Гребенщиков,
взял самоотвод по состоянию здоровья. Политологи уверены, что кандидатура 31-летнего
предпринимателя Андрея Ерошевича не найдет поддержки большинства депутатов горсовета,
и выборы будут признаны несостоявшимися.

Вчера в горсовет Омска поступило заявление от кандидата на пост мэра Владимира
Куприянова о самоотводе по состоянию здоровья. Политологи называли господина
Куприянова дублером вице-губернатора, главного фаворита предвыборной гонки Станислава
Гребенщикова, который после сообщений омских СМИ о возбужденном уголовном деле по
статье «Злоупотребление должностными полномочиями» снялся с конкурса по состоянию
здоровья. Информация о деле подтвердилась в понедельник вечером. По данным следствия,
Станислав Гребенщиков организовал выплату более 14 млн руб. из средств федерального
бюджета подрядчику ООО «Стройинвесткомплект» (группа «Единые решения», Санкт-
Петербург) на реконструкцию здания страхового товарищества «Саламандра» для размещения
филиала музея изобразительных искусств им. М. А. Врубеля. Генподрядчик должен был до 15
декабря 2016 года надстроить к трехэтажному зданию дополнительный этаж, восстановить
исторический облик главного фасада, благоустроить прилегающую территорию. Компания
сорвала график работ, а затем вовсе остановила реконструкцию. Весной 2016 года договор со
«Стройинвесткомплектом» был расторгнут. По данным СКР, вице-губернатор знал, что
компания не выполняет условия контракта и имеет задолженность перед государственным
заказчиком по ранее полученным авансам.

В итоге за два дня до выборов на должность мэра Омска претендует только 31-летний
индивидуальный предприниматель Андрей Ерошевич.

По данным базы «СПАРК-Интерфакс», Андрей Ерошевич с 2011 по 2014 год занимал пост
гендиректора омского ООО «Зд-агро» (компания занимается исследованиями в области
естественных наук). В настоящее время является совладельцем (10%) ООО «Фасоль-регион»,
занимающегося научными исследованиями. В 2011 году возглавлял ООО «ТД
„Омскагромаш“«. Входит в реготделение общественного движения «Народный фронт „За
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Россию“«, в 2013 году был зарегистрирован в реготделении общественно-политического
движения Трудовой партии России в Омской области и реготделении партии «Родина».

По словам председателя горсовета Галины Горст, голосование за кандидата на пост
градоначальника 19 апреля все же состоится, поскольку по регламенту конкурсная комиссия
изначально представила двух кандидатов. А снялся кандидат уже позже. «И тут вопрос:
наберет ли данный кандидат более 21 голоса. Если наберет, он считается избранным мэром,
если нет, то возможны два варианта: депутаты могут либо перенести голосование на
следующее заседание горсовета, либо признать выборы несостоявшимися. Тогда будет
объявлен новый конкурс, вновь будет работать комиссия, начнется прием заявлений»,—
рассказала „Ъ“ Галина Горст. Когда в таком случае состоится повторное голосование, сейчас
сказать сложно. «Теоретически, выборы можно провести до конца весенней сессии»,—
резюмировала собеседница.

Депутат горсовета от фракции ЛДПР, член конкурсной комиссии Алексей Ложкин считает,
что Андрей Ерошевич не наберет необходимого числа голосов и в итоге выборы не состоятся.
«Программа кандидата Ерошевича составила не более девяти строк. Были кандидаты и более
опытные, и программа у них сильнее. Но выбрали его, и это нонсенс»,— рассказал „Ъ“
Алексей Ложкин. Ранее господин Ложкин заявлял журналистам, что выборы мэра Омска
могут не состояться, если представители оппозиции объявят 19 апреля бойкот и не будут
участвовать в голосовании.

Депутат горсовета Омска от КПРФ Иван Ивченко считает самоотвод Владимира Куприянова
ожидаемым стечением обстоятельств. «Я думал, что Куприянову не хватит голосов, чтобы
стать мэром, и голосование перенесут. Ведь он рассматривался как технический кандидат, и он
не готовился стать мэром. Что же насчет Андрея Ерошевича, думаю, он даже 10 голосов не
наберет. Интересно посмотреть на позицию единороссов, ведь их однопартийцы в конкурсной
комиссии за него голосовали»,— рассуждает Иван Ивченко.

«Меня терзают смутные сомнения. Я не могу за других депутатов говорить, но мое мнение,
что Андрей Ерошевич еще не готов руководить миллионным городом»,— уверен первый
зампредседателя омского горсовета, единоросс Василий Мамонтов.

Политический консультант, директор консалтингового агентства NPR Group Дмитрий Фетисов
считает, что, оставшись без своего кандидата, команда Виктора Назарова имеет только два
пути: либо договариваться с Андреем Ерошевичем и делать ставку на него, либо добиваться
переноса выборов. «Снятие Куприянова говорит о том, что в команде Виктора Назарова если
и не решили пока всерьез идти по второму пути, то хотя бы думают о нем и готовят
соответствующую почву для этого»,— считает Дмитрий Фетисов.

Политолог Сергей Старовойтов уверен, что после снятия с гонки обоих кандидатов омского
губернатора выборы мэра начали разваливаться. «Губернатору выгодно, чтобы выборы
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прошли по его сценарию, тогда будет понятно, что глава региона управляет политической
ситуацией в области. Сейчас мы видим, что несколько крупных команд тянут власть в свою
сторону. Идет война всех против всех, в регионе — политическая раздробленность,
внутриэлитные конфликты. Власть самоустранилась от жителей, все решения принимаются
кулуарно. Это ведет к росту недовольства избирателей»,— говорит политолог. Он
предположил, что политические проблемы достигли той точки, когда администрация
президента будет решать судьбу региона «либо в формате ручного управления, вводя какую-то
команду в область, либо сменив политическое управление регионом». Риски для губернатора
достигли критических значений, резюмировал господин Старовойтов.

Татьяна Косачева, Оксана Павлова

18 Апреля 2017
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